
Ata da Quarta Reunião Ordinária do Conselho de Centro do Centro de Informática da Universidade Federal 
da Paraíba, realizada no dia 09 de maio de 2014. 

01 Aos nove dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, ás 09; 15, em segunda 
02 chamada, na Sala de Reuniões do CCEN, ocorreu a Quarta Reunião Ordinária deste Conselho de 
03 Centro, sob a presidência do Diretor, Guido Lemos de Souza Filho e na presença dos seguintes 
04 Conselheiros: Valéria Gonçalves Soares - Vice-Diretora, Hamilton Soares da Silva, Chefe do 
05 Departamento de Informática, Alexandre Nóbrega Duarte, Chefe do Departamento de Sistemas de 
06 Computação, Roberto Quirino do Nascimento, Chefe do Departamento de Computação Científica, 
07 Daniela Coelho Batista Guedes Pereira, Coordenadora do Curso de Bacharelado em Ciência da 
08 Computação, Clauirton de Albuquerque Siebra, Coordenador do Curso de Engenharia de 
09 Computação, Moisés Dantas dos Santos, Coordenador do Curso de Matemática Computacional, 
10 Lucídio dos Anjos Formiga Cabral, Coordenador do Curso de Licenciatura em Computação-
11 modalidade EaD, Alisson Vasconcelos de Brito, Coordenador do Curso de Pós-Graduação em 
12 Informática, Tiago Maritan Ugulino de Araújo, Coordenador do NPE/LAVID/CI, Lourdes Maria 
13 Rodrigues Cavalcanti, Representante Titular dos Servidores Técnico-Administrativos e Secretária de 
14 Centro, Maria Suzana Guerra de Andrade, Representante Titular dos Representantes Técnico-
15 Administrativos e Assessora de Planejamento e Rafael Nóbrega Marques, Representante Titular do 
16 Diretório Académico de Bacharelado em Ciência da Computação. O Conselheiro Jaelson Lima de 
17 Carvalho Júnior, Representante Titular do Diretório Académico de Engenharia da Computação, 
18 deixou de comparecer à presente reunião. Compareceram, na qualidade de convidados, os 
19 seguintes servidores técnico-administrativo do Centro de Informática a seguir relacionados: 
20 Clístenes Angelus da Silva Inácio, Assessor de Informática, Daniel Cruz de França, Fernando 
21 Augusto Medeiros da Silva, Assessor de Finanças, Luiz Gonzaga da Silva Filho, Josilene da Silva 
22 Nascimento, Luciane Barcia Brasil Siqueira, Agente de Gestão de Pessoas, Simone Barcia Brasil 
23 Siqueira e Nailton Simões C. da Silva, Representante do Diretório Académico do Curso de 
24 Graduação em Matemática Computacional.Iniciando a Pauta, o Presidente abriu a Quarta Reunião 
25 Ordinária do Conselho de Centro, do ano de 2014, e colocou em discussão a Ata da Segunda 
26 Reunião Ordinária, ocorrida no dia 21 de março de 2014. Em fase de votação, a referida Ata foi 
27 aprovada por unanimidade de votos. Em seguida, colocou em discussão a Ata da Terceira Reunião 
28 Ordinária, convocada para o dia 04 de abril de 2014. Em fase de votação, a referida Ata foi aprovada 
29 por unanimidade de votos. Em seguida, o Presidente abriu a fase de Informes e a Conselheira 
30 Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti, passou a ler o Memorando Circular n° 07/2014, datado do dia 
31 24 de março do ano em curso, dirigido aos membros do Conselho de Centro e Diretórios 
32 Académicos dos Cursos de Graduação do Centro de Informática da UFPB, nos seguintes 
33 termos: "Atualmente, o Conselho de Centro deste Centro conta com dois Representantes Discentes, 
34 em conformidade com o disposto nos Artigos 172 e 173 do Regimento Geral da UFPB, indicados na 
35 forma do Inciso II do Art. 176 da referida Normativa. Ainda, de acordo com o § 2° do Art. 176 do 
36 Regimento da UFPB, "os r e p r e s e n t a n t e s d i s c e n t e s integrarão os 
37 Colegiados na proporção de 1/5 (um q u i n t o ) do t o t a l dos 
38 membros não d i s c e n t e s , desprezada a fração quando exceder o 
39 l i m i t e l e g a l , e terão mandato de um ano, p e r m i t i d a 1(uma) 
40 recondução." Atualmente, este Conselho de Centro é composto 11 (onze) membros não 
41 discentes, de forma que a representação discente será em número de dois Conselheiros, sendo 
42 um Titular e um Suplente, das representações discentes que atualmente estão legalmente 
43 constituídas junto ao referido órgão Colegiado, podendo a representação discente do Curso de 
44 Engenharia da Computação participar das reuniões do Conselho de Centro, na qualidade de 
45 ouvinte." Em seguida, a mesma Conselheira passou a ler NOTA AO CONSELHO DE CENTRO 
46 assinada pelos servidores técnico-administrativos relacionados ao final da transcrição da referida 
46 Nota, lotados e em efetivo exercício no Centro de Informática, datada do dia 07 de maio do ano em 
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01 curso, nos seguintes termos: " NOTA AO CONSELHO DE CENTRO Nós, Servidores Técnico-
02 Administrativos abaixo assinados, lotados e em efetivo exercido neste Centro, comunicamos a esse 
03 Egrégio Conselho que no último dia 07 do més em curso, realizamos uma reunião com o fim de 
04 discutir a alocação dos espaços organizacionais próprios ao desempenho de nossas atribuições e 
05 competências profissionais, nas instalações do Centro de Informática no Campus V da UFPB, no 
06 bairro de Mangabeira, nesta cidade. Levando em consideração que a Comissão designada através 
07 da PORTARIA/UFPB/CI/GD/N° 01/2014, de 12/02/2014, não tem a competência, conforme o texto 
08 do referido documento, para definir os ambientes organizacionais destinados aos servidores técnico-
09 administrativos deste Centro e conforme deliberado na reunião acima referida, sugerimos a esse 
10 Conselho de Centro que designe os servidores técnico-administrativos Luciane Barcia Brasil 
11 Siqueira, mat. Siape 1877865, Maria Suzana Guerra de Oliveira, mat. Siape 337255, Daniel Cruz 
12 de França, mat. Siape 20544614, Josilene dos Santos Nascimento, mat. Siape 20132928, Luiz 
13 Gonzaga da Silva Filho, mat. Siape 14747932 e Clístenes Angelus da Silva Inácio, mat. Siape 
14 14770896, para constituírem COMISSÃO QUE SE ENCARREGARÁ DE DEFINIR OS AMBIENTES 
15 DESTINADOS AOS POSTOS DE TRABALHOS DOS SERVIDORES TÉCNICO-
16 ADMINISTRATIVOS NO CENTRO DE INFORMÁTICA, NO CAMPUS V, bem como, caso nossa 
17 sugestão seja acatada, que seja atribuída a essa Comissão a atribuição de elaborar proposta em 
18 relação ao assunto em questão, a ser posteriormente submetida a esse Egrégio Conselho." A nota é 
19 assinada pelos servidores Clístenes Angelus da Silva Inácio, Daniel Cruz de França, Fernando 
20 Augusto Medeiros da Silva, Fernando Cirino de Lima, Josilene dos Santos Nascimento, Lourdes 
21 Maria Rodrigues Cavalcanti, Luciane Barcia Brasil Siqueira, Luiz Gonzaga da Silva Filho, Maria 
22 Suzana Guerra de Oliveira, Rivailda Queiroz e Simone Barcia Brasil Siqueira. O Presidente do 
23 Conselho colocou o assunto em discussão, e submetida à votação, a sugestão feita pelos servidores 
24 técnico-administrativos do Centro de Informática, foi aprovada por unanimidade de votos. Ainda, a 
25 Conselheira Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti propôs um VOTO DE LOUVOR aos servidores 
26 técnico-administrativos Daniel Cruz de França, mat. Siape 20544614, Fernando Augusto 
27 Medeiros da Silva, mat. Siape 3361159 e Luiz Gonzaga da Silva Filho, mat. Siape 14747932, 
28 pelos excelentes serviços prestados, em relação aos preparativos da mudança para o Campus de 
29 Mangabeira, o que foi aprovado por unanimidade, pelos presentes. Em torno das 09:40, fizeram-se 
30 presentes o Prof. Gustavo Tavares da Silva, Coordenador do REUNI, o Prof. Clivaldo Silva de 
31 Araújo, Pró-Reitor Adjunto de Administração e o Engenheiro Civil Francisco Pereira da Silva Júnior, 
32 para fazerem uma apresentação sobre o Orçamento Universidade Participativa da UFPB. 
33 Segundo o Prof. Gustavo Tavares da Silva: 1) as prioridades do Universidade Participativa são: 
34 Laboratórios, Segurança, R.U. de Mangabeira, Capacitação de Servidores, Biblioteca, 
35 Internet/telefone. 2) as ações executadas de acordo com as prioridades, no exercício de 2013 
36 foram: 2.1.) Prefeitura Universitária - Obras; 2.2) PF^ - Equipamentos; Recursos Universidade 
37 Participativa - Rubrica DAI - Desenvolvimento de Ações Institucionais; 2.3) Coleta de Demandas 
38 Prioritárias através de audiências públicas; 2.4) Recursos do UP destinados a Obras e serviços de 
39 engenharia licitados e empenhados em 2013 - R$ 6.994.008,46; 2.5) Recursos do UP destinados a 
40 Aditivos de Obras - R$ 991.442,06; 2.6.) Recursos do UP remanescentes de Obras - R$ 
41 1.372.445,00; 3) Demandas reprimidas para novas construções; 4) os Recursos empenhados em 
42 equipamentos para os Centros - Equipamentos - R$ 150.747,56; Aditivos - R$ 19.246,93; Outro 
43 s- R$ 33.606,00, totalizando R$ 203.600,49. A esta altura o Prof. Guido Lemos esclareceu que o Cl 
44 não gastou mais de um milhão de reais, no ano de 2013, conforme foi divulgado pela Pró-Reitoria 
45 Administrativa da UFPB, em reunião do CONSUNI. Passou a prestar as seguintes informações, 
46 referentes aos gastos do Centro de Informática no exercício do ano de 2013, conforme resumo 
47 abaixo: 
48 Elemento de Despesa _ Soma de Valores empenhados 
49 Auxílio Financeiro a Pesquisadores R$ 653.573,03 
50 
51 Diár ias-Civi l R$ 12.005,00 
52 



01 Equipamentos e Material Permanente R$ 297.366,07 

02 Material de Consumo R$ 1 í.490,98 

03 
04 
05 
06 
07 

37 
38 

43 
44 
45 
46 

Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Física R$ 860,00 
Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica R$ 42.504,46 
Passagens e Despesas com Locomoção R$ 12.355,00 
Total Geral R$1.030.154,54 

08 O Prof. Guido Lemos disse que do total de recursos no valor de R$ 1.030.154,54 (hum milhão, trinta 
09 mil e cento e cinquenta e quatro reais e cinquenta e quatro centavos), cabe ressaltar que o elemento 
10 de despesa Auxílio Financeiro a Pesquisadores é formado pelo empenho 2013NE001764 fruto do 
11 Termo de Cooperação com o Ministério da Cultura conforme segue: 

12 SECRETARIA DO AUDIOVISUAL 
13 
14 EXTRATO DE TERMO DE COOPERAÇÃO 
15 Espécie: Termo de Cooperação n° 3/2013/MinC/FNC. Processo n° 01400.023451/2013-06, 
16 Concedente: MINISTÉRIO DA CULTURA -Secretaria do Audiovisual CNPJ/MF n° 03.221.904/0001-
17 35, Unidade Gestora: 340033 Gestões 00001. Convenente: Universidade Federal da Paraíba/PB -
18 CNPJ/MF: 24.098.477/0001-10 - UG: 153065 -GESTÃO: 15231. Objeto: realizar o projeto "Ver 
19 Brasil: Sistema Brasileiro de Exibição Digital Sem Fins - Lucrativos - Módulo 1", que consiste em 
20 realizar um filme de média-metragem documentando o processo de instalação, configuração e 
21 operação de uma plataforma tecnológica de distribuição de cinema digital que posteriormente será 
22 distribuído gratuitamente para todas as salas de cinema interessadas e envolvidas no projeto por 
23 meio do site do Núcleo de Aplicações em Vídeo Digital - Lavid bem como do Ministério da 
24 Cultura. Valor total: R$ 1.500.000,00 (um milhão e quinhentos mil reais). Programa de Trabalho 
25 13.392.2027.20ZF. 0001 - PTRES 065663 - ND 33.90.39 no valor de R$ 396.426,97 (trezentos e 
26 noventa e seis mil, quatrocentos e vinte e seis reais e noventa e sete centavos) e ND 33.90.20 no 
27 valor de R$ 1.103.573,03 (um milhão, cento e três mil e quinhentos e setenta e três reais e três 
28 centavos), - Fonte 0118. Valor a ser transferido ou descentralizado no exercício em curso: R$ 
29 1.500.000,00. Vigência: 29/08/2013 a 29/01/2014. Data de Assinatura: 29/08/2013 Signatários: 
30 Concedente - LEOPOLDO NUNES DA SILVA FILHO, CPF n° 109.520.508-03, Convenente: 
31 MARGARETH DE FÁTIMA FORMIGA DE MELO DINIZ - CPF: 323.157.164-20. Esclareceu ainda 
32 que, além disso, o elemento de despesa Equipamentos e Material Permanente é formado pelo 
33 empenho 2013NE805297, uma compra direta de um painel eletrônico por importação como segue: 
34 
tit Subitem da 
oo Quantidade Valor Unitário {R$) Valor Total (R$) Descrição 
3g Despesa 

1,00000 un PAINEL 
39 ELETRÔNICO Aquisição de 
40 um painel de eletronicos de 
41 LED de HD de Externo E-
42 P10SO1R1G1B ser importado 

a Shenzhen EInor Co., de 
acxjrdo com proforma inyoice 
ELNOR20130916, para fins de 

34 - MAQUINAS, pesquisa científica. MARCA: 

48 UTENSÍLIOS E ELNORITEMDO 

49 EQUIPAMENTOS PROCESSO: 00001 ITEM DE 

50 DIVERSOS 1 123.480,56 123.480,56 MATERIAL: 00010637Z. 
51 
52 Considerando que os valores do NPE/LAVID/CI/UFPB não fazem parte do recursos 



01 diretamente pelo Centro, o Prof. Guido Lemos afirmou que o total empenhado no ano de 2013 na 
02 UGR do Cl foi R$ 253.100,95 (duzentos e cinquenta e três mil e cem reais e noventa e cinco 
03 cantavos), inclusive valores empenhados após remanejamento de recursos para outra UG, como no 
04 caso da Van. A maioria dos Conselheiros questionou o Coordenador do REUNI sobre as licitações 
05 para a fossa e o elevador do prédio do Centro de Informática no Campus de Mangabeira, 
06 lembrando que o Prefeito Universitário da UFPB, por ocasião de Reunião com a equipe do Centro de 
07 Informática, a Reitora e representantes estudantis, no dia 23 de abril informou que, através da 
08 Magnífica Reitora, vem mantendo entendimentos com a Prefeitura Municipal de João Pessoa, em 
09 relação á questão dos pontos de ônibus para o Campus V, colocando os presentes a par das ações 
10 planejadas até aquele momento; disse ainda que a licitação da fossa deverá ser publicada até o dia 
11 25 de abril, próxima sexta-feira e que espera concluir todo o processo até o dia 20 de maio do ano 
12 em curso, o que até a presente data ainda não ocorreu. Em relação ao elevador, devido á pouca 
13 largura do fosso, o Diretor do Centro de Informática, Prof. Guido Lemos, naquela oportunidade, 
14 explicou que deverá ser, inicialmente, um elevador de acessibilidade, destinado exclusivamente aos 
15 usuários com restrições de mobilidade. O Prefeito Universitário, naquela ocasião, informou que a 
16 Prefeitura Universitária estava aguardando que uma empresa especializada neste tipo de serviço, 
17 contactada por ele, enviasse o Termo de Referência para que possa abrir a licitação. Informou ainda 
18 que a empresa prometeu entregar esse Termo de Referência até a próxima semana. Até o 
19 momento, nenhuma das duas licitações foi publicada no D.O.U. Aqui, houve muita discussão, 
20 em que foi ressaltado pelos Conselheiros que, em breve, será avaliado o curso de Engenharia da 
21 Computação oferecido pelo Centro de Informática, e que, segundo os critérios do MEC, quando se 
22 trata de questões relacionadas á infraestrutura, é a administração superior quem responde ás 
23 diligências do MEC. O Coordenador do REUNI continuou com sua explanação acerca do Orçamento 
24 Universidade Participativa, referindo-se a um Banco de Demanda de Obras, criado na UFPB, na 
25 atual gestão. Neste banco de dados, cujo autoria é do Engenheiro Civil Francisco Pereira da Silva 
26 Júnior, constam os seguintes dados referentes ao exercício de 2013: 1) Obras licitadas e não 
27 empenhadas em 2013 - R$ 8.241.640,18; 2) Obras e serviços de engenharia em licitações 
28 fracassadas - R$ 4.444.322.31: 3) Obras paralisadas ou contratos rescindidos - R$ 15.966.167,61; 
29 Total - R$ 32.034.996,36. Foram feitos alguns questionamentos pela Conselheira Maria Suzana 
30 Guerra de Andrade, enfatizando o que são necessidades limitantes e impeditivas. O Prof. Clivaldo 
31 Silva de Araújo respondeu que já foram liberados recursos do PDI, OCC e UP (Universidade 
32 Participativa) para o presente exercício financeiro, e os projetos que se fizerem necessários deverão 
33 ser encaminhados ao REUNI, oportunidade em que o Coordenador do referido Programa afirmou 
34 que a UFPB vai garantir recursos para a mudança do Centro de Informática para o Campus de 
35 Mangabeira. O Bando de Demandas do Centro de Informática, definido na presente reunião, foi 
36 o seguinte: 1) carteiras; 2) elevador; 3) aparelhos de ar condicionado, pois só existem 22 aparelhos 
37 para 63 ambientes; 4) fossa; 5) aquisição de livros. Dando prosseguimento, o Prof. Gustavo Tavares 
38 da Silva continuou a sua explanação, informando que a UFPB pretende concluir as obras em 
39 andamento, reativar obras paralisadas, equipar e colocar para funcionar os prédios que estão 
40 fechados, definir as prioridades para elaboração de projetos pela equipe de arquitetos e engenheiros 
41 da Prefeitura Universitária, licitar os projetos prontos, empenhar os projetos licitados, elaborar 
42 projetos prioritários (novos projetos, passarelas, segurança. Biblioteca Central, material de 
43 manutenção, acessibilidade - rampas e plataformas, serviços de manutenção, etc), organizar uma 
44 "força-tarefa" para destravar obras paralisadas, concluir e inaugurar obras em andamento, adequar, 
45 equipar e colocar prédios fechados para funcionar. Informou que também é possível obter dados 
46 sobre o REUNI através de http://ufpb.br/reuninovo . Houve ainda mais algumas intervenções e a 
47 equipe do REUNI retirou-se da presente reunião em torno das 11:20. Iniciando a pauta, o Presidente 
48 passou a ler a seguinte Autorização Ad referendum, datada do dia 22 de abril do ano em curso: 
49 "AUTORIZAÇÃO AD REFERENDUM N» 01/2014 Autorizamos Ad referendum do Conselho de 
50 Centro deste Centro, solicitação de afastamento do Prof. Gledson Elias da Silveira, do, 
51 Departamento de Informática, no período de 11 a 18 de maio do ano em curso, com a finalidad^^ \ 
52 apresentar artigo cientjflco , qualificado pela CAPES com Qualis A2, no 28th IEEE - Intern^ational tigo cientitic 



01 Conference on Advanced Information Networking and Applications (AINA - 2014) em Victoria, 
02 Canadá. O assunto foi posto em discussão, e submetida à votação, a referida Autorização Ad 
03 referendum foi homologada por unanimidade de votos. Continuando, o Presidente colocou em 
04 discussão o Relatório da Comissão Eleitoral instituída através da Portaria UFPB/CI/GD/N° 
05 002/2014 e, depois, através da Portaria UFPB/CI/GD/N° 005/2014, que tratou da homologação do 
06 resultado do processo eleitoral para escolha de dois Representantes Titulares e dois 
07 Representantes Suplentes dos servidores técnico-administrativos junto a este Egrégio 
08 Conselho, na forma do Inciso III do Art. 23 do Estatuto da UFPB, cujo resultado final foi o seguinte: 
09 Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti - Titular, tendo como seu Suplente Fernando Augusto 
10 Medeiros da Silva e Maria Suzana Guerra de Andrade - Titular, tendo como seu Suplente 
11 Clístenes Angelus da Silva Inácio. O assunto foi posto em discussão, e submetido á votação, o 
12 referido Relatório foi homologado por unanimidade de votos. Em seguida, teve a palavra o 
13 Conselheiro Clauirton de Albuquerque Siebra que passou a relatar o processo 23074.007881/2014-
14 35 em que Alisson Vasconcelos de Brito solicita afastamento no período de 22 a 25 de abril do 
15 ano em curso, para participar de Reunião de Avaliação do Projeto BE MUNDUS, do programa 
16 ERASMUS MUNDOS, promovida pela União Europeia, na Universidade do Porto, Portugal. Foi 
17 lido parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido à votação, foi aprovado 
18 por unanimidade de votos. Continuando, a Conselheira Daniela Coelho Batista Guedes Pereira 
19 passou a relatar o processo 23074.007526/2014-66 em que Ruy Alberto Pisani Altafim solicita 
20 afastamento no período de 10 a 17 de maio do ano em curso, para participação e apresentação de 
21 trabalhos no IEEE - International Instrumentation and Measurement Tecnology Conference, em 
22 Montevideo - Uruguai. Foi lido parecer favorável da Relatora, que foi posto em discussão, e 
23 submetido á votação, foi aprovado por unanimidade de votos. Dando prosseguimento, o Conselheiro 
24 Tiago Maritan Ugulino de Araújo passou a relatar o processo 23074.007319/2014-10 em que o 
25 Departamento de Sistemas de Computação solicita a criação do Laboratório de Sistemas 
26 Embarcados e Robótica - LASER. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em 
27 discussão, e submetido á votação, foi aprovado por unanimidade de votos. Depois, o mesmo 
28 Conselheiro passou a relatar o processo 23074.045107/2013-34 em que o Departamento de 
29 Sistemas de Computação solicita a criação do Laboratório de Medidas e Instrumentação -
30 LMI. Foi lido parecer favorável do Relator, que foi posto em discussão, e submetido á votação, foi 
31 aprovado por unanimidade de votos. O Presidente deu por encerrados os trabalhos, e nada mais 
32 havendo a tratar, eu, Lourdes Maria Rodrigues Cavalcanti, atuando como Secretária dos trabalhos, 
33 lavrei a presente ata, que vai por mim assinada, pelo Senhor Presidente e demais presentes á sua 
34 aprovação. Conselho de Centro do Centro de Informática da Universidade Federal da Paraíba, em 
35 João Pessoa (PB), 06 de junho de 2014. / 
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